#GesundheitSachsenAnhalt Wochenblick 26/2024



Bundespolitik aktuell

Die **gematik** bietet neuerdings eine Übersicht über den <u>Betriebszustand der TI-Anwendungen</u> in Form eines TI-Lagebildes an. Nun sollen nicht nur Fachexperten, sondern auch Versorgende und Versicherte Informationen zur Erreichbarkeit des TI-Dienste erhalten. Geplant sind außerdem konkrete Handlungsempfehlungen bei Störungen.

Bundesgesundheitsminister Lauterbach kündigte auf einer Tagung des **ADAC** an, dass die geplante Reform der Rettungsdienste im parlamentarischen Verfahren in die Notfallreform integriert werden soll. Er begründet diese Entscheidung mit dem Zeitdruck, Gesetzesvorhaben vor der nächsten Bundestagswahl abzuschließen. Statt eines eigenen Gesetzentwurfs zur Notfallreform soll es eine Formulierungshilfe im entsprechenden Gesetz geben.

Von Arendsee bis Zeitz

Für die <u>Demenzstrategie</u> von Sachsen-Anhalt werden Teilnehmerinnen und Teilnehmer für eine Online-Befragung der **Universitätsmedizin Halle** gesucht, die privat oder beruflich mit Demenz zu tun haben. In der aktuellen ersten Befragungsrunde geht es um persönliche Perspektiven und Meinungen zur Lage der gesellschaftlichen Teilhabe von Menschen mit Demenz. Darüber hinaus sind die pflegerische und medizinische Versorgung, sowie Beratungs- und Unterstützungsangebote im Fokus.

Mit einer Auftaktveranstaltung zur Anbindung von Pflegeeinrichtungen an die <u>Telematikinfrastruktur (TI)</u> startete in der vergangenen Woche das neu gegründete **Landeskompetenzzentrum Pflege Digital** in Sachsen-Anhalt. Das vom **Ministerium für Arbeit, Soziales, Gesundheit und Gleichstellung** geförderte Landeskompetenzzentrum bot den mehr als 250 Pflegeeinrichtungen mit verschiedenen Vorträgen einen praxisnahen Einblick in die TI sowie die nun stattfindenden Fortbildungsseminare.

Entgegen des Bundestrends wird die Bevölkerung in Sachsen-Anhalt bis zum Jahr 2045 deutlich abnehmen. Während die Gesamtbevölkerung in Deutschland um knapp ein Prozent wächst, nimmt die Bevölkerung in Sachsen-Anhalt im gleichen Zeitraum um fast 15 Prozent ab. In der zehnten Bevölkerungsprognose des Bundesinstituts für Bau-, Stadt- und Raumforschung bildet der Landkreis Mansfeld-Südharz mit einem Rückgang von fast 25 Prozent deutschlandweit das Schlusslicht.

Der **Finanzausschuss des Landtags** hat nach der Landesregierung den Weg für den <u>Neubau</u> eines Zentralkrankenhauses für das **Magdeburger Uniklinikum** freigegeben. Das mit 1,06 Milliarden Euro veranschlagte Projekt soll über Kredite an die landeseigene Immobilien- und Projektmanagementgesellschaft (IPS) finanziert werden, um das defizitäre Uniklinikum wirtschaftlicher aufzustellen und bauliche Mängel zu beheben.

Kurz und knapp

Ein Gutachten im Auftrag **der Kassenärztlichen Bundesvereinigung (KBV)** empfiehlt im Rahmen der Notfallreform ein einheitliches Ersteinschätzungsverfahren, eine Hotline-First-Strategie sowie die Stärkung der Telemedizin, um eine bessere Patientensteuerung zu realisieren. Ziel sei die Entlastung der Notaufnahmen und Rettungsdienste.

Ein neues Whitepaper der Plattform Lernende Systeme unter Mitwirkung der Leiterin der TK-Landesvertretung Sachsen-Anhalt, Steffi Suchant, zeigt, wie Künstliche Intelligenz organisatorische Prozesse im Gesundheitswesen verbessern kann. KI-Anwendungen in der Personalplanung und Abrechnung steigern die Effizienz, sparen Kosten und entlasten das Personal.

Für Rückfragen: Techniker Krankenkasse Landesvertretung Sachsen-Anhalt Tel. 0391 – 73 94 400

lv-sachsen-anhalt@tk.de tk.de/lv-sachsenanhalt x.com/TKinST